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平成２８年 ７月２６日午後２時、第２２回苫小牧市農業委員会総会を市役所本庁舎

３階北会議室において招集したが、出席した委員及び議事の内容は次のとおり。 

委 員   今 泉 宏 治 

及 川 末 男 

亀 谷 正 司 

野 村 真理子 

工 藤 良 一 

五十嵐 堅 司 

黒 坂   章 

矢 農   誠 

   山 内 幸 子 

佐久間 貴  子 

谷 口 隆 昌 

山 本 まり子 

丹 羽 秀 則 

 事務局   林 崎 局 長 

赤 松 主 査 

遠 藤 主 査 

野 村 事務員 

阿 部 事務員 
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林崎局長    定刻となりましたので、ただいまから第２２回苫小牧市農業委員会総会

を開会いたします。本日の人数は１３名全員が出席しておりますので、農

業委員会会議規則第６条の規定により、会議が成立したことをご報告いた

します。それでは、会長よりご挨拶をお願いいたします。 

        ＜  会長 挨拶  ＞ 

        会長には引き続き農業委員会会議規則第４条の規定により会議の議長を

お願いいたします。 

会  長    それでは、農業委員会会議規則第１３条の規定による議事録の署名委員

さんを指名させて頂きます。３番亀谷委員さん、４番野村委員さん、よろ

しくお願いいたします。 

        これより、議案審議に入ります。 

報告第１号「現況証明願いの専決処分について」のうち、１番について

事務局より説明してください。 

赤松主査    報告第１号－１「現況証明願いの専決処分について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの報告第１号－１について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

 特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号－１については原案のとおりとすることとしてよ

ろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号－１については、原案のとおり、承認いたしまし

た。 

        次に、報告第１号－２について事務局より説明してください。 

赤松主査    報告第１号－２「現況証明願いの専決処分について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの報告第１号－２について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

 特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号－２については原案のとおりとすることとしてよ

ろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 
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        それでは、報告第１号－２については、原案のとおり、承認いたしまし

た。 

        次に、報告第２号「農地法第３条の３第１項の規定による届出について」

事務局より説明してください。 

赤松主査    報告第２号「農地法第３条の３第１項の規定による届出について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの報告第２号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

亀谷委員    相続した後に地目変更をするということですね。 

赤松主査    はい。相続は昨年の７月２４日に相続しております。 

会  長    その他にご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

 特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第２号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第２号については、原案のとおり、承認いたしました。 

        次に、議案第１号「農地所有適格法人要件の確認について」２件ありま

すが、始めに有限会社 ■■■■■■■■■■■について事務局より説明

してください。 

赤松主査    議案第１号「農地所有適格法人要件の確認について」 

        ～議案書及び要件確認書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号の有限会社 ■■■■■■■■■■■について、

ご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の有限会社 ■■■■■■■■■■■については

原案のとおりとすることとしてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の有限会社 ■■■■■■■■■■■については、

原案のとおり、可決いたしました。 

次に、株式会社 ■■■■■について事務局より説明してください。 

赤松主査    議案第１号「農地所有適格法人要件の確認について」 
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        ～議案書及び要件確認書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号の株式会社 ■■■■■について、ご意見、ご質

問はございませんか。 

五十嵐委員   ■■■■■の施設が建っている底地は農地ですか。 

林崎局長    施設が建っている底地は農地ではないです。 

        底地は■■■■■■■■■■■が借りておりまして、建物の所有も■■

■■■■■■■■■です。 

        建物の中で営農しているのが■■■■■です。 

        ■■■■■は土地や建物は所有しておりません。 

五十嵐委員   では、苫小牧の３.２３ヘクタールはどこですか。 

林崎局長    樽前の場所になります。 

五十嵐委員   貸借したところですね。 

林崎局長    はい。残りは札幌の屯田でまた新たに農地を借りて植物工場を建ててお

りますので、その分の農地が含まれて７.０６ヘクタールになります。 

五十嵐委員   先程の会長の挨拶にもあった新しい企業が植物工場を作るというのは、

まだ決まっていないと思いますが、農地に作るということですか。 

林崎局長    はい。先程お話があったところは、農地の市街化区域でない農業振興地

域の中で色々な適地を探していらっしゃいます。 

        ハウスの建て方にもよりますが、コンクリートを打ってしまうと農地で

なくなってしまうので、土を生かして同じような形態で建てられますと、

農業委員会で認定することになるかと思います。 

会  長    なかなか難しいもので、あくまでも農地のほうが様々な補助金関係は有

利だと思います。色々と参入する時に条件を見てこられると思います。 

亀谷委員    ■■■■■は元の■■■■ですか。 

林崎局長    はい。 

亀谷委員    樽前の農地の作付けはどうなってますか。 

林崎局長    樽前の農地は現在■■■■■さんが土壌診断をしていまして、施肥等を

会社の方で考慮して今年作付けするか、施肥して土づくりに専念するか、

考慮している最中です。診断結果もいただいております。 

亀谷委員    わかりました。 

会  長    その他ご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 
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        それでは、議案第１号の株式会社 ■■■■■については原案のとおり

とすることとしてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の株式会社 ■■■■■については、原案のとお

り、可決いたしました。 

次に、議案第２号「農用地等利用状況報告について」事務局より説明を

お願いします。 

赤松主査    議案第２号「農用地等利用状況報告について」 

        ～議案書及び確認表を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第２号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第２号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第２号については、原案のとおり、可決いたしました。 

次に、議案第３号「農用地利用集積計画の策定について」事務局より説

明をお願いします。 

赤松主査    議案第３号「農用地利用集積計画の策定について」 

        ～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第３号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

  （各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第３号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第３号については、原案のとおり、可決いたしました。 

次に、議案第４号「苫小牧市都市計画審議会委員の推薦について」事務

局より説明をお願いします。 

赤松主査    議案第３号「苫小牧市都市計画審議会委員の推薦について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

        ～過去の例により、会長を推薦することを提案。 
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会  長    ただいまの議案第４号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

  （各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第４号については、会長 ■■■■を推薦することとし

てよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第４号については、会長 ■■■■を推薦することに決

定いたしました。 

次に、その他（１）「平成２８年度 農地パトロール（農地利用状況調査

について」事務局より説明をお願いします。 

赤松主査    その他（１）「平成２８年度 農地パトロール（農地利用状況調査）につ

いて」 

        ～資料 No.２ 苫小牧市農業委員会農地パトロール(利用状況調査)実施

計画を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまのその他の（１）について、何かご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、その他（１）を終了します。 

次に、その他（２）「新たな農業委員会憲章について」事務局より説明を

お願いします。 

赤松主査    その他（２）「新たな農業委員会憲章について」 

        ～資料 No.３ 新たな「農業委員会憲章」について内容を説明。 

会  長    ただいまのその他の（２）について、何かご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特に無いようですので、その他（２）を終了します。 

次に、その他（３）「第２３回農業委員会総会の開催について」 

        ～開催予定日を報告 

        ～８月２９日（月）午後２時開催を決定。 

亀谷委員    会場決まっていますか。 

赤松主査    本庁舎の２階南会議室で危機管理室の横でございます。 

会  長    その他、事務局から何かございませんか。 

赤松主査    「２０１６年度農業委員会業務必携」について説明。 

会  長    その他、事務局から何かございませんか。 

無いということですが、委員さんのほうからは何かございますか。 
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五十嵐委員   農地パトロールの資料５ページの平成２８年度利用状況調査面積等の 

       下のその他の部分はどのような扱いですか。 

林崎局長    担当さんは回らないで、毎年事務局のほうで把握しておりますので除外

しております。 

五十嵐委員   その他の部分は農地ですか。 

林崎局長    苫小牧市は市有放牧場の農地で、■■■■■■■■■さんは農地があり

ますが、防疫上の関係で立入はご遠慮をということになっております。 

        ■■■■さんは■■■■■■■■■■の部分になり、事務局の方で現状

を把握しております。 

苫東の農地は株式会社■■さんが試験栽培という文言で、貸し出しをし

ている部分で、農業委員会では農地として一旦認定しております。 

五十嵐委員   苫東の部分は■■■■■■■■■■■に貸している部分ですよね。 

林崎局長    はい。 

五十嵐委員   将来的にずっとこういう形でやるつもりですか。 

林崎局長    ■■さんではないのでなんとも言えませんが、平成２０年に農業委員会 

で農地として認定しているのですけれども、同時に国のほうで農地法でい 

う農地から除外しますという文言が載ったのが苫小牧東部地域の中に残っ

た農地です。 

五十嵐委員   苫小牧市が北海道や農林水産省に報告する場合はどこの数字を使ってい

ますか。 

林崎局長    ■■さんの農地は外しています。 

五十嵐委員   ４箇所全部外しているわけではないのか。 

林崎局長    苫小牧市と■■■■■■■■■さんの部分はその調査にあわせて、入れ

たり、外したりします。 

        ■■さんのところも同じくその調査によって対応しています。 

亀谷委員    ■■■■の農地はどのような扱いですか。 

林崎局長    ■■■■はたぶん問題ありません。 

亀谷委員    ■■■■は、農地法に基づく農地でよろしいですか。 

林崎局長    はい。 

亀谷委員    目的や分類の仕方によってまた変わってくるということですね。 

林崎局長    その調査によって都度確認しております。 

会  長    その他ご意見、ご質問はございませんか。 

黒坂委員    農地パトロールの腕章はして歩けばいいですか。 

林崎局長    農業委員さんは地元を回られるので、つけなくても大丈夫かと思います
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が、１１月の全体調査の際はつけていただきます。 

        念のために持って歩いていただければと思います。 

黒坂委員    わかりました。  

会  長    念のために持っていたほうがいいと思います。 

及川委員    樽前地区で、昨日エゾシカが網に引っかかってお世話になりましたが、

また同じことがある場合は、生きた動物の処分等は猟友会に連絡したほう

がいいですか。 

林崎局長    はい。野生動物になりますので、環境生活課に連絡していただくと、猟

友会に連絡し、有資格者が来てくださいます。 

        法律上、野生動物の処分は有資格者でなければできません。 

及川委員    農業水産課に連絡してもいいですか。 

林崎局長    農業水産課でもいいですし、委託を受けているのが猟友会の会長である

■■さんなので、直接連絡していただくといいかと思います。 

        ■■さんは唯一の資格を持っている方なので。 

及川委員    市役所が休みの時は■■さんに連絡すればいいですね。 

お金はかかりますか。 

林崎局長    環境生活課のほうで予算措置しておりますので、大丈夫です。 

会  長    その他ご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        無いようですので総会を閉じてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは第２２回農業委員会総会を閉会いたします。大変有難うござい

ました。 

（午後２時５０分閉会） 

以上、会議の顛末を記録し、後日に証するためここに署名捺印する。 

議   長              印 

委   員              印 

                  委   員              印 


